

ESCRITOR SANFERNANDINO EN ¿QUIÉN ES QUIÉN?...

695082

La Agrupación Amigos del Libro y Editorial Nascimiento editaron recientemente la charla ofrecida en noviembre del año pasado por el escritor sanfernandino, Enrique Neiman, durante el ciclo "¿Quién es quién en las Letras Nacionales?"

Esta publicación se agrega a las de Roque Esteban Scarpa, Miguel Arteche, Carlos Ruiz Tagle, María Silva Ossa, Hugo Montes y otros destacados valores de la literatura nacional que también participaron en este ciclo organizado por la Agrupación Amigos del Libro.

Con su estilo directo, simple y anecdótico, Neiman recorre su vida y su afición a las letras, buscando responder a la inquietud de los organizadores. Lo hace con humildad, exiliando al comienzo que le pidieron un trabajo que no pasara las 25 carillas. "Y aquí estoy con el problema. Pues, para qué tantas carillas, si en dos o tres hojitas cabe muy holgadamente el historial de una vida de clase media, tanto en lo económico, como en lo cultural?

Neiman, hijo de ruso y rumana, aunque "naci en

la esquina que forman Santa Rosa y Victoria, en Santiago", se dedicó primariamente al comercio recorriendo gran parte del país. En 1943 se estableció en San Fernando (explica que ello se debió al haber conocido a Vilma, con quien se casó y tuvo tres hijos) iniciando una producción literaria dedicada en su mayor parte a San Fernando y la provincia de Colchagua, aparte de colaboraciones a interdiarios de la ciudad, que le han permitido ser distinguido como "Hijo Ilustre de San Fernando" y Premio Municipal de Periodismo.

A través de esta publicación de Nascimiento, de 40 páginas, es fácil conocer a Neiman... Más aún, es fácil conocer a un escritor provinciano, como existen tantos otros, que dedica gran parte de su tiempo a las letras, muchas veces sin que nadie le que a leer tales creaciones. Y no justamente porque carezcan de valor literario, sino, por razones económicas, de contactos, de aislamiento geográfico, etc.,

Neiman, "nacionalizado tokchaguino" como ha declarado tantas veces, es un

tipo que escribe tal cual habla. Cada tema va matizado con anécdotas, recuerdos (a pesar de que reconoce tener muy mala memoria) y relaciones... Lo hace con una gracia muy natural, pareciera que viene pre con una sonrisa así como cuando atiende su "negocio" en San Fernando.

Este nuevo aporte de Enrique Neiman a la literatura debe valorarse desde el momento en que es una respuesta a una inquietud de hombres de letras, algunos con vasta producción... Es una respuesta a una iniciativa dedicada a todos los escritores y poetas que, desde la tranquilidad provincial, mantienen el amor y dedicación por la literatura, contribuyendo en cierto modo al desarrollo cultural del lugar en que viven y del país.

A lo mejor, esta publicación de la Agrupación Amigos del Libro y de Editorial Nascimiento, y aquellas dedicadas a otros escritores y poetas, harán que muchos chilenos se den cuenta que muy cerca de ellos vivió un hombre de letras. (RGM).

24-1-1979 6.6
El Nacional Museo Chileno

Escritor sanfernandino en ¿Quién es quién?-- [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor sanfernandino en ¿Quién es quién?-- [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)